

Sawatdii khrap - ou, comme on dirait au Canada, bonjour.

On me dit que le Conseil d'affaires Thaïlande-Canada a tenu son premier déjeuner le 30 novembre 1988 et que depuis cette date le nombre de membres est passé à environ 270.

L'ambassadeur me dit que c'est une association dynamique, qui réunit effectivement des Canadiens, des Thaïlandais et d'autres personnes qui s'intéressent à nos relations commerciales. Permettez-moi d'être l'un des premiers à vous féliciter pour cette première année remarquable.

Je n'ai pas besoin de vous dire que vous vivez et que vous travaillez dans l'un des pays les plus extraordinaires au monde. Le dynamisme de l'entreprise est palpable dans tout le pays. C'est une économie en effervescence.

Les chiffres sont là pour le prouver.

En 1988, le produit intérieur brut réel a augmenté de 11 %. Les exportations de produits manufacturés ont grimpé de 46 % et le tourisme, de 40 %.

Les investisseurs du monde entier reconnaissent l'énorme potentiel de ce pays. Les investissements étrangers en Thaïlande ont atteint 1,3 milliard de dollars au cours des six premiers mois de l'année, soit presque autant que durant toute l'année précédente.

Le Canada joue un rôle important dans le développement de ce pays, avec son programme d'aide, mais aussi de plus en plus au moyen de coentreprises et d'investissements. Et je suis convaincu qu'il y a place pour une participation beaucoup plus grande entre nos deux pays.

Depuis 1980, les échanges entre le Canada et la Thaïlande ont augmenté régulièrement et en 1988, ils dépassaient largement les 500 millions de dollars. Au cours des six premiers mois de 1989, ils ont été plus vigoureux que jamais. La Thaïlande est devenue le principal client du